

Abonnez-vous !

ViteLu est diffusé sur abonnement (95 € /an)

Vous téléchargez
votre journal tous
les mardis et jeudis soirs

À imprimer et
à photocopier
au format A4 ou A3

Et partagez
en atelier !

Essayez gratuitement
pendant 3 semaines
& sans engagement nos journaux :

02 43 53 18 34

www.lilavie.fr

asso.lilavie@orange.fr

facebook.com/vite.lu



Nos écrivains seront ravis de voir leur texte sur ViteLu,
qui est un journal fort apprécié par toutes et tous.

Jean-Pierre, animateur social



Merci pour votre petit journal ViteLu
qui nous permet de beaucoup échanger,
réfléchir, communiquer, rire, discuter et partager.

Emmanuelle, psychologue



Vous nous avez permis de débattre pendant
de longues séances, c'est vraiment très
intéressant et enrichissant.

Lucie, animatrice sociale



Votre fantastique journal est un rendez-vous incontournable !

Vos articles sont très bien écrits,
c'est un réel plaisir de s'intéresser à l'actualité !

Les résidents

ViteLu

Nymphéa

L'actualité facile à comprendre



SUPPORT À L'ANIMATION D'ATELIERS

Échangez, partagez !

 **LiLavie**

69 rue du Pont de Mayenne

53000 LAVAL

Tél : 02 43 53 18 34

asso.lilavie@orange.fr - www.lilavie.fr

 **LiLavie**



Votre revue de presse
à télécharger **2 fois**
par semaine.



Des informations
positives insolites

Pour se divertir, apporter de la légèreté
et de l'optimisme.

Des articles
sur l'actualité

Pour mieux comprendre le
monde qui nous entoure,
donner son avis, favoriser
les échanges.

Presse : N°116 L100/06 / ISSN : 2679-1498
Jeudi 25 janvier 2024 N° 2001

ViteLu Nymphéa

LE SEXISME REVIENT...

Les idées fausses et les discriminations liées au sexe ne reculent pas. Le Haut Conseil à l'Égalité alerte et conseille.

QUELQUES CHIFFRES
Le Haut Conseil à l'Égalité (HCE) vient de remettre un rapport inquiétant sur le sexisme. Les idées fausses sur les femmes et les hommes reprennent plus de place dans notre société. Selon le rapport du HCE, 66% des femmes pensent qu'elles doivent être douces et sensibles, 52% qu'elles doivent avoir des enfants, 34% qu'elles doivent s'arrêter de travailler pour s'occuper des enfants... De leur côté, les hommes sont 70% à penser qu'ils doivent prendre en charge financièrement leur famille et 31% croient qu'ils doivent savoir se battre. Chez les garçons de 25-34 ans, les résultats sont encore plus négatifs. Ils sont plus nombreux à être contre les libertés et les droits des femmes. 25% d'entre eux pensent qu'il faut par...

À LA MAISON, À L'ÉCOLE...
Sylvie Pierre-Brossolette, présidente du HCE, explique : « Le sexisme commence à la maison, continue à l'école et explose sur internet ». C'est dans les familles, demandé aux garçons d'être forts, compétitifs et de détester la faiblesse et même le féminin. Chez les filles, on valorise l'écoute, la compréhension des autres, la douceur et le respect des règles. Le sexisme est aussi présent à l'école : une personne sur deux pense que les garçons et filles sont traités différemment. Par exemple, on ne leur conseille pas les mêmes études ou les mêmes métiers, les garçons prennent beaucoup de fois être violent pour se faire respecter. Tous ces chiffres sont en augmentation par rapport à 2023.

ACTIONS À METTRE EN PLACE
Le HCE pense que le sexisme peut disparaître si l'on agit avec force. Il conseille de rendre obligatoire à l'école un programme d'éducation à l'égalité. Il faudrait mieux contrôler internet et créer des peines (amendes, prison...) pour les actes sexistes.

UN GARAGE SOLIDAIRE POUR TOUS

Début janvier, un garage pas comme les autres a ouvert dans le département de la Vienne. Ici, on vient faire réparer sa voiture à petit prix.

UN SERVICE BIEN VENU
Le lundi 8 janvier, le Soligo 86 a ouvert ses portes à Saint-Georges-garage solidaire de la Vienne. Comme dans tous les garages, les clients peuvent venir y faire réparer leur voiture. Mais ils payent selon ce qu'ils gagnent. Les personnes des tarifs réduits (par exemple, une heure de réparation leur coûtera 35 € alors que, pour les autres clients, ce sera 60 €). Clothilde Bichay, directrice de Soligo 86, explique : « On n'est pas en concurrence avec les autres garages. On apporte une solution qui aide les gens qui ont besoin d'aider pour aller travailler. On ne pas les moyens de la réparer. » Elle ajoute que Soligo 86 n'a pas l'objectif de beaucoup d'argent, juste ce qu'il faut pour payer les salariés et pour que le garage fonctionne. Soligo 86 vend aussi des voitures à petit prix. Bientôt, le garage proposera même de la location.

POUR UN RETOUR VERS L'EMPLOI
Soligo 86 a un autre objectif : aider des personnes qui n'ont pas travaillé depuis longtemps à reprendre une activité professionnelle. Le garage leur propose un contrat de 4 mois à 2 ans et les aide à devenir mécaniciens. Depuis l'ouverture du garage, deux apprentis ont intégré l'équipe.

UN PEU PARTOUT EN FRANCE
Les garages solidaires se sont développés partout en France. Un an après de savoir s'il y en a près de chez soi. La liste aussi les self-garages où l'on peut venir réparer soi-même sa voiture.

LE BLEU DU CIEL

Mais pourquoi le ciel est-il bleu ? Certains pensent que c'est à cause de la couleur de la terre. L'idée est fautive. Le bleu du ciel est lié à la lumière du Soleil et à l'air de la Terre.

MOSPHÈRE
Une lumière blanche composée de toutes les couleurs arrive sur Terre, cette lumière est transformée. L'air aspire pour cela que nous voyons le ciel bleu. L'air aspire pas l'atmosphère. Le ciel est alors vu par les étoiles et les planètes.

DU MATIN ET DU SOIR
Lorsqu'on se couche, il est très bas et plus rouge car il a déjà été filtré par la couche principale de l'atmosphère. Le ciel est alors rouge-orange.

EN IMAGE
En 2024, la tour Eiffel va changer de couleur. Elle va redevenir dorée comme en 1907 (elle a été dorée depuis sa construction en 1889). L'idée est de célébrer les 100 ans de la mort de Gustave Eiffel ainsi que les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

RECORD BATTU !

Une Italienne de 90 ans vient de battre le record de course de vitesse sur 200 mètres. Bien sûr, Emma Maria Mazzenga était en compétition dans la catégorie des 90 ans et plus. Avec 54 secondes, elle a fait 6 secondes de mieux que l'ancien record (en 2010, une Canadienne avait fait une minute). Emma Maria est déjà 21 fois championne du monde, pourtant elle n'a commencé la course qu'à 53 ans.

TOUJOURS EN COLÈRE

Les manifestations des agriculteurs continuent, parfois avec violence. Le gouvernement devrait leur faire des propositions vendredi.

Ce jeudi, des routes étaient encore bloquées un peu partout en France. Pour montrer leur colère, certains agriculteurs ont envoyé du lisier (mélange d'urine et de crottes d'animaux) sur la préfecture d'Agen et des supermarchés. Suite à l'explosion d'un bâtiment à Carcassonne, une enquête est ouverte. Des accidents de voiture ont fait 2 morts (une mère et sa fille) et des blessés. Le Premier ministre prendra la parole vendredi.

BESOIN D'AIDE

La LPO invite à compter les oiseaux des jardins ce week-end.

Pour avoir une meilleure connaissance des oiseaux, la Ligue de Protection des Oiseaux organise un grand comptage ouvert à tous. Il suffit de s'installer une heure dans un jardin, un parc, sur un balcon... et de compter les oiseaux des différentes espèces qui sont vus (des fiches permettent d'apprendre à les reconnaître). Les résultats sont à envoyer sur le site de la LPO.

69 rue du Pont de Mayenne - 53000 LAVAL
Tel : 02 43 53 18 34 - Mail : asso.lilavie@orange.fr
Site : www.lilavie.fr
Distance de publication : A. Journeau
Illustrateur : Domus

Des actualités
en image



Des paroles
de lecteurs

Pour valoriser les écrits (témoignages,
poèmes...) rédigés seuls ou en atelier et
permettre d'être lus par d'autres.

Des témoignages,
des portraits

Pour s'ouvrir aux autres, découvrir
des initiatives solidaires, développer
le pouvoir d'agir.

Essayez
nos journaux
pendant 3 semaines
**GRATUITEMENT &
SANS ENGAGEMENT !**